
１　このプロジェクトに期待すること

少しでも瀬戸市の若者に政治参加とはどういうことか、政治とは何かということに親しみを持ってもらいたい。

若い有権者がどのようなことをきっかけに政治参加しようと思うかです。議会とのキョリが近くなるといいかな
と思います。

瀬戸市の高校生含めた若者の政治参加への向上。

選挙以外で、政治に関わることはそんなにないので、政治について知識を深めることができたらいいと思い
ます。

若者たちが政治に興味を持って、自分たちが住んでいる地域のための政治参加をしてもらう。

自分たちがいて、まちが成り立っているということ、地域課題を自分たちで見つけ出し、自ら考えていくという
ことを、学べたら良いなと思います。

学生たちの政治についての知識が深まり、18歳選挙に行く率が増えること

このプロジェクトを通じて政治に関心を持って、いい解決策を話し合って名古屋と瀬戸との交流もふまえてこ
れからにつなげていきたいと思います。

・瀬戸市における人口、とりわけ若者の人口が少しでも増加すること・若者の政治参加率の増加を期待する

議会の透明化やこれから選挙権を得る子供達の政治への距離感を縮めるというのはどちらも重要なことで
はあるけれど、成功させるのはたやすいことではないはずです。だからこそ現実にさせたいと思います。

若者が政治に関心を高めて議会になるべく意見を反映させること。瀬戸市の魅力について再発見すること。

瀬戸市議会を通して現在の若者の政治参加を理解し、若者への政治参加をうながせる様なプロジェクトに

プロジェクトによって政治についてもっと身近に感じられるようになったらいいなと思った。

名古屋学院大学の知名度が向上すること。日比野（金山）と瀬戸間の交通便が発達し、より手軽に瀬戸へ行
けるようになること。おいしい食べ物を発見する。

瀬戸市がどのようなところだという知識を持ち、瀬戸物焼という印象だけでなく、別のちがったイメージを作れ
たらよいと思う。

議会というのを初めて聞くので議会のしくみ、やり方、などを学びたいです。

より多くの若者の心に響いて政治に関心が強くなったり、活気のある町になって欲しいと思います。

学生の出した意見を議会でしっかり議論してほしいと思います。

個人としてはこのプロジェクトを通して、身近に政治を体感し、よりよい地域の在り方を考えていきたい。

若い有権者に対して政治への距離感を縮めること。

政治への参加など興味を瀬戸市民の中・高生に持ってもらい瀬戸市を住みたい町にしたい。

自分たちの手で、瀬戸の有権者や若い有権者に瀬戸市に対してより興味・関心を持たせられるようなことを
期待したい。

現代の若者の政治への関心・興味の向上・これからの有権者に対しての政治への理解・自らが町を作って
いくという市民の責任

結果的に選挙の投票率が上昇すればいいと思う。瀬戸市のことをほとんど知らないため、なるべく多くの情
報に触れたい。

「政治参加」について考えていきたいです

・瀬戸市をよりよくできるのではないか。・学生の意見等をとりこめる。



自分が「政治へ参加をする」という貴重な経験をさせてもらっているばかりではなくできるかぎり貢献し、互い
にwin-winな形になれたら良いなと思う。

若者の「政治参加」について、深く議論ができればと思います。

未来の有権者や若い有権者に政治に参加する重要性を伝えることが出来るか

高校生が政治に興味を持ってくれること。市民の方々が住みやすいと思えるような場所になること。

自らも政治に興味を持てること。瀬戸のことをより知れること。自分より下の子供達が政治や瀬戸に興味をも
つこと。

これからの若い世代にしっかりと政治の重要性について興味を持ってもらいたい。政治や瀬戸市について知
識をつけていきたい。

若者が自身で政治に興味を持ち、参加意欲を引き出す。若者に限らず全体の政治参加率を100％に近づけ
る。

政治と若者の距離を近づけるにはどうすればよいか、結論を出すこと。そしてそれを実行すること。

瀬戸に限らずのことですが、学生がより政治に興味を持ってもらうことにより参加率を上げ、若者たちが住み
やすい地域を目指すことにより、若者が住みたい街づくりを目指す。

魅力的な町にして、住みたいと思う人が増えること。その目標に向かって市民が一体となれること。

若い年齢層が政治に関心をもつ重要性やそこから得られることを分かり易く多くの人から理解してもらう。学
生と職員との意見の違いや考え方の違いを理解し、今後につながるプロジェクトになること。

若者の政治参加が少ないことから現状として、なぜ少ないのかということを知っていき、目標である若者の政
治参加の上昇。私は愛知出身でないことからどのようにして愛知瀬戸の魅力をどういう風に伝えていくのか。

瀬戸での話し合いを通して瀬戸はもちろん、地元のまちづくりに対して興味・知識を身につけていきたい。

僕を含め若い人たちが瀬戸に対してどのように感じるようになるのか。

今回のプロジエクトを通し、瀬戸市の現状を理解した上で今後の瀬戸市の活性化につなげられるよう、しっ
かり交流をする。

若者に少しでも政治に興味をもってもらいながらも自分自身を今よりも政治というものに興味、関心をもって
勉強していきたいと思います。

瀬戸の魅力を今以上に引き出し、我々のような若者が政治を身近に感じとり、政治への参加が積極的にな
ること。

２　「議会を知ろう！」でもっと知りたいこと

議会は質問しているイメージしかないので他にどのような活動をしているかです。

今日初めて来たので実際に働いている所を見てみたい。

議会で、どのようなことが話し合われているのか知りたいです。

市長の政策立案機能での監視機能は、どのようにおこなわれているのか。

自分たちの意見は、どのような流れで議論されていくのか知りたいです。

議員の人数はどのように決まっているのか

議会で議論されていること。

紹介議員の紹介のされ方

議会の流れを詳しくしりたい



議会の中で３つの委員会がそれぞれ専門に分かれ活動

陳情：請願は当日だすのですか

議会はどのように広報しているのか知りたいです

普段どのような事を話したりしているのか聞いてみたい

議会では「小中学校統合」以外にはどのような議論をされているかということ

市民・市議会・市長の関係イメージ図の中でその三者のバランスをどのようにとっているのか

議員の皆さんがどんな考え方を持ち、活動しているのか

市議会議員の平均年齢、最高齢、最年少

実際の市民の声（請願・陳情以外）。議会の内部を市民へ届ける方法（もっとよりよく）

小中統合した後の小学校や中学校の土地の活用について知りたい。

議員の方のことをいろいろ知りたいです。

議員さんの話を聞いたがもっとわからないことが多いのでいろんな意見を聞きたい

どのような形で、議員として選ばれるのかが知りたい。

瀬戸についてさらに興味が湧きました。

選挙の参加率

特にありません

任期　任期後

議会のしくみをもう少し詳しく勉強していきたいと思う

市民は市議の方々や市長の議案の採決方を知らない（大変という意味で）から勉強してほしいと思う。

特にありません

主にどんな仕事をしているか

議員はどのような形で、市民から意見を聞くのか

議会と市長の決定権の大きさ！

意見要望は高齢者と若い人の比較。若い人の意見要望がもし存在しても、制度を知らない事等が理由の場
合の対策等は、どのようなことを行っているか

選挙の投票率と投票者の人口層

瀬戸の二元代表制の具体例を知りたい。

議会も市民らの代表として、どこまでのことができるのかその限度を知りたいと思った。

議員さんの詳しい日頃の仕事内容など

議員の皆さんが普段どのようなことをしているか



３　「瀬戸を知ろう!」でもっと知りたいこと

瀬戸は瀬戸物のイメージしかないので他に何があるのかです。

小中一貫校で賛成している人と反対している人の割合を知りたいと思った。

瀬戸市の歴史や伝統について知りたいです。瀬戸市には、どんな企業があるのか知りたいです。

瀬戸が押している瀬戸焼は、日本中でどのくらい広がっているのか。またどれくらい知られているのか。

教育の他にもどんな取り組みをしていくのか知りたいです。

小中学校を一貫校にするという話がありましたが、小中学校を廃校にし、次に何をつくるのかについて興味
を持ちました。

つぶした小中学校をどのように活用していくのか？空いた広い土地をどう活用していくのか？

学校統一後のスクールバスの時間や距離

瀬戸には、特産品や有名な物について詳しく知りたい。

空き家対策、スクールバスどう運用、守る＝子どものため？　20年代から瀬戸市今の形に

市役所の周りにはコンビニなどがほとんどないと感じました。

世帯数が増えているけれど近くに外人とかが多いのでその辺のことも知りたいです。

瀬戸市の魅力と問題を知って、深く話をしてもらえたので、さらに詳しい話を聞くことで考えが深まると思いま
した。
瀬戸市の人口は減っているが世帯数が増えているというのはどのようなことが影響し、そうなっているのかと
いうこと。

人口減少に伴い、転入者の増加をはかろうとしているという点で具体的に何をしているのか。

人口減少、世帯数増加の原因について

議会などする時、だいたい何時間くらいひとつのお題に時間をかけるか

瀬戸市の生徒。児童数の減少はどういった利用であるか。

瀬戸市が少子化対策で取り組んでいる事。人口を増やすという側面だけでなく、観光や福祉などで対外的に
魅力的な部分

観光や教育について知りたい。

瀬戸市の人口が減った議員予想を知りたいです。

昔は人口が多かったのでなぜ人口が減ってしまったのか知りたいです。

もし小中一貫校の案が通った場合は、生徒のいなくなった小中学校の跡地はどうなるか

交通の便についてさらに知りたいと感じました。

焼き物以外の特産物

人口減少についての対策など知りたいです。

小中一貫について。スクールバス。

瀬戸の問題点について調べていきたい。



名古屋と比べて良い所をピックアップして瀬戸の良さをアピールしているかどうか。穏やかな街並み、すこし
歩けばホタルやウグイスを見ることができるくらい自然ゆたかなのに栄まで電車で30分という戸建も1000万
円程度安いとか。良いところはもっとアピールすべきです。

治安状況　交通事故や少年がまきこまれる事件を中心に。

統合して残った学校は壊してしまうのですか？統合するだけであるのならば、この先若者をどう増やしていく
のか教えて頂きたいです。

狭い道路の対策

小中一貫にすると教師の負担などが増えて多くの問題がでるかもしれないけど、それを含めてメリットの方が
多いのかも

なぜ品野台の学校のみ人口減であるのに建設されたのか

土地が安いという強みを知りましたが、これを民間の企業に対して発信し誘致していくことが出来るかどうか

愛知出身ではないので瀬戸については全く知らないので、これから色々知っていけたらと思う。

瀬戸市が「愛知県内で住みたくないランキング１位」になっていることを知って、その原因は何なのか調べて
みたいと感じた。

瀬戸市のいいところなど

瀬戸において、焼きもの以外の特色や名物を知りたい

４　プロジェクトに参加する上で、聞いておきたいこと

特にないです

逆に採用されやすいイメージを聞いておきたいです。

職員へのヒアリングはどうすれば良いのか。受付とかに尋ねればよいのか。

市民のみなさんに詳しく何をアピールしたいのか聞きたい。

初めて来た時に駅から道路にかけての通りに危険を感じました。冒頭でのテレビにて車にぶつかる小学生と
いうのもありましたが、交通事故は多い方ですか。

具体的なテーマ

もっと瀬戸について知りたいです。３と被りますが、それについて知ることで、考え方が変わってくると思った
からです。

具体的にどのようなものが求められているのか

瀬戸市が抱える様々な問題について

バスだと遅刻などした場合は不便ではないですか？

瀬戸市の観光名所はどこか？そしてなぜ名所と言われているのか？

特になし

瀬戸市の詳しい予算配分

瀬戸市として実践予定の対策

瀬戸市の問題点について

今の所ない



特にありません

特にないです

市民としての小中一貫校は賛成と反対どちらが多いのか

道路道幅　スポット

若者にアピールするならカタイ感じではなく、派手で今風のアピール方法ではダメなのでしょうか？学生のほ
とんどはYou Tube見ています。おもしろくてオシャレな動画はやはり注目されています・・・。

今の所とくにありません

現在聞きたいことはありませんが後に質問が生まれてくるかもしれません。その時はよろしくお願いいたしま
す。
若い年齢層だと意見を出したとしてもすぐに正しいか間違っているかを考えてしまうため、自由な考え意見を
だすにはどのようなことを試みたら若い人が豊かで自由な意見をもちそれを関心につなげれるか聞いてみた
いです。

現状行っているプロジェクト。現状市民からあげられている問題点等

瀬戸の強み

なし

特になし

もう少し瀬戸についてを知りたい。

５　意見・感想を自由にご記入ください。

議員さんに対するイメージが固いものだったので、一般の人と同じ感じなことに驚きました。

特にないです。

議員の人と話す機会はそうないし、政治について聞けたので勉強になりました。

瀬戸市では小中一貫校を目指しているとのことでしたが、小中学校が一つにまとまるということは、近くの学
校がなくなってしまいます。その場合、災害があった場合は、避難場所などは大丈夫なのでしょうか。

今回の勉強会では、とても良い経験ができました。普段、お会いすることのない議員の方々から直接、お話
を聴かせていただき、とても勉強になります。今回のプロジェクトを通して、政治参加の意味を、瀬戸市の将
来とともに勉強し考えていきたいです。

18歳選挙率の問題や、人口の問題は自分の市でもあると思うので、自分の市ではどのような対策があるの
か知りたいです。

せっかく名物があるのに全然知られていないのは残念だと思ったので、もっと広めていく提案をしたいです。
小中統合で反対しているのはほとんど保護者や地域の大人だとTVのニュースを見て感じました。もちろん通
学中の安全は大切だけれど子どもたちの意見も少し聞き入れるべきだと思いました。

時間が少なくて聞けることも少なかったですが、限られた時間の中ありがとうございました。そしてよろしくお
願いします。

住みたくなる街にするためにするにはお金が必要だと思うけれどお金は住民の税金が必要だからこのまま
人が減っていくと使えるお金も少なくなってしまうと思う。そのお金はどこから手に入れるのかが気になった。

瀬戸市はたくさんの魅力があるのでたくさんアピールしたい。

今回は瀬戸市議会について学べたので徐々に実践的な活動にシフトしていくことが楽しみです。



小中を統合したとして、使わなくなった学校をどうするのかも気になりました。今日いろいろな話を聞いて、
もっと瀬戸のことを知りたいと思えました。議員の方もすごい親しみやすくて今日参加していろいろな話が聞
けてよかったです。

とても良い方とお話しさせていただきました。初めはすごく緊張していましたがすごく楽しく、いろんなお話をき
くことができ、貴重な経験ができました。

瀬戸市がより魅力的な町になることが楽しみです。

瀬戸に住んでいるので真剣に考えて行こうと思います。

今まで知らなかった瀬戸の事を知ることができました。なかなか議員の方と話す機会は無いと思うので貴重
な体験ができたと思います。

瀬戸市には来たことがなかったけど、レジュメやビデオを見て大まかに知ることができて良かったと思いま
す。

まだ漠然としている部分が大きいが、がんばっていきたい。

今回、万博以来久しぶりに瀬戸市に来て、瀬戸市の様々な面を知ることができた。今後このプロジエクトを通
して調査・研究していきたいと思った。

今日この講義を聞くまでは簡単なことだと思っていたんえすけれど、結構合併するのもお金や労力が大変か
かるんだと思いました。

市の議会やその運営や問題といった貴重な話を実際の議員さんから話を聞くことができてとてもためになり
ました。

実際に議員さんの話、市民の声を直接聞く人の話を聞けて貴重な時間であったと思う。

人口を増やすためには、教育が根幹であるため、小中統合のモデルが成功すれば家族の層の人口は増え
ると思う。

瀬戸市についていろいろ知りたいです。何かと難しい問題だと思いました。議員の方の説明が分かりやす
かったです。

初めて瀬戸について話して議会・瀬戸の問題について聞けてよかったです。

今回のようなことは、今まで一度もなかったため、何をどうしたらいいのかまだ完全には理解できていない
が、これから政治に参加することなどのことを理解したいと思う。

全く知らない土地でこのような活動をするのはほとんど無いと思うため、良い経験になりそうです。

瀬戸市のことを少しだけ知ることができました。

普段知ることのできないことを学べたので良かったです。

初めて瀬戸へ来させていただいて議員の方と話させていただき、良い方達ばかりでした。ありがとうございま
した。

まずは瀬戸の現状や問題点をしっかりと理解した上で解決策を考えていきたいと思っています。

小中一貫校にするということはとても良いことだと思いました。税金の節約ができますし、送迎バスに関して
も元からある小中学校を建て直しや補強するよりよっぽど良いと思います。何よりいろんな地域から子どもた
ちが集まりコミュニティーができるということは地域的にもプラスになるのではないでしょうか・

１人の若者としてもう少し政治に興味を持ち、少子化問題というものにしっかり取り組みたいです。

小中一貫にするプロジェクトで2点問題があり、一つは、道路が狭くて通学が大変っで、狭い道路は、一方通
行にするなど対策が必要だと思う。2つ目は合併した学校の中で、いじめなどがあり、その学校が転校したい
と思っても近くの学校は、合併によって廃校になったため隣の市に転校してしまうので、それによって人口が
流出してしまうことがある。



今回の勉強会では少ない時間の中で関心が増えたことに自分の中で自覚でき、少しのきっかけが今日のよ
うな関心につながると考えられるので、自分の中でも自身で調べるきっかけになりました。

今回参加したうえで議員の仕事や選ばれ方を詳しく説明していただき分かり易かった。現在行われている10
年間計画を少しですが話を聞き取り組んでいることを知れた。瀬戸の現状や名鉄瀬戸線地区の子どもの数
の減少が20年前からあったことなど瀬戸のことについてしることができた。

議員の方々との貴重な会話の機会をいただきありがとうございました。街づくりに対しての知識を深め私自
身、議会の方々双方に意味のあるプロジェクトにしていきたいです。

富山にも瀬戸のやきものがあると知り驚いた。

私の住んでいる所と比較してみたり、将来性を考えた上で住みたいと思えるような瀬戸市を作り上げるため
に、何ができるのか等いろんな人の意見を聞けて参考になった。

瀬戸市にちょっと興味を持ちました。

今日初めて瀬戸市に来たので、まだまだ分からないし、どこからとっかかれば良いのか分かりませんが、こ
れから瀬戸の魅力などさがせるようにしたいです。


